

que perder, hubiera sucedido á las ocho de la noche, las desgracias habrían sido infinitas. El señor Voigt y su estimabilísima señora, así como muchos individuos de las familias de los señores Vergara y Armenta, habrían sido quizás víctimas ofrendadas á nuestro desgobierno.

“En esta provincia los partidarios del gobierno han triunfado en algunas partes, y los de la oposición en otras. En cambio tenemos dos muertos, dos heridos graves, y tres leves.”

EL VAPOR VIRGINIA.—El vapor cubano “Virginia,” llegó ayer á este puerto, procedente de Barranquilla, según parece; y decimos de Barranquilla, porque dicho buque penetró hace muchos días por las bocas de Ceniza, y fondeó frente á la ciudad mencionada.

A bordo del “Virginia” ha venido el general cubano Manuel Quesada.

71164

SANTANDER.

Hemos recibido el Reglamento de la Asociación Católica establecida en San Gil, bajo la presidencia del señor doctor Ignacio Gómez. Mucho promete por su personal y demas circunstancias esta nueva legión de soldados de la fe. Para dar una idea del espíritu que preside á aquella sociedad copiamos aquí las Bases que preceden al Reglamento; dicen así:

“Las bases leídas y aprobadas por los socios, según se deja hecha mención, son las siguientes:

Primera. El objeto de la Asociación es sostener y defender en esta ciudad y en cualquier otro punto á donde pueda alcanzar su acción, los intereses católicos.

Segunda. Como consecuencia de esto, los socios reconocen, confiesan, acatan y obedecen todas las enseñanzas y doctrinas de la Iglesia católica, las definiciones de los Concilios, inclusive el Syllabus, y los mandatos del Romano Pontífice, reconociendo su infalibilidad para resolver como Doctor y Maestro en materias de fe; y los mandatos de los respectivos Prelados, con adherencia íntima á ellos y á sus respectivos Párrocos.

Tercera. Como consecuencia también, los socios se hacen un deber de fomentar la difusión de las doctrinas católicas, apoyándolas con decisión en todos los actos de su vida privada, como en los de su vida pública; combatiendo individual y colectivamente, en público y en privado, las doctrinas contrarias á la fe católica y á las prescripciones y prácticas de la Iglesia, oponiéndose á la propagación de los malos libros y periódicos, y apoyando la de los buenos; combatiendo los malos colegios y las malas escuelas, así como todas las manifestaciones heterodoxas é impías; y haciendo uso para todo esto de la palabra, de los escritos, del derecho de representación ante las autoridades públicas, del derecho de reunión, del periodismo, de las conferencias y lecturas, y de todos los medios naturales y legales que sean justos y decorosos para conseguir su objeto.

Cuarta. Es también un deber de los socios fomentar la paz pública y privada, contribuyendo á armonizar las personas y familias, procurando los avenimientos entre los individuos discordes, ya sea por motivos de intereses ó por cualquiera otra causa. Y contribuir á la corrección amistosa de las personas extraviadas por los vicios, ó por la impiedad, haciendo esfuerzos para atraerlas al buen sendero.

Quinta. El desarrollo de estas bases y su cumplimiento ó ejecución, será asunto del reglamento que la Asociación acuerde.

EL MATRIMONIO DE GABRIEL.

A medida que esta convicción calaba en su alma, se ponía mas pálido. Al fin se paró y se detuvo irresoluto entre el hogar y la puerta; miró lleno de ansiedad el cadáver que yacía en el lecho, y al mirarlo hubo en sus sentimientos una revolución súbita: á la perplejidad sucedió una impaciencia salvaje, febril, de conocer cuanto antes la verdad. Dijo á Petra que velase junto al cadáver, que él volvería en el acto, y salió de la cabaña cerrando tras sí la puerta, sin aguardar respuesta, ni volver á mirar.

Habia dos caminos para ir á la mesa del mercader: el más largo guiaba por las rocas de la costa y el otro atravesaba la playa; pero este último era también en parte el que conducía al pueblo y á la Iglesia. Temiendo

VARIA.

Leemos en el número 97 de La América, lo que publicamos sin comentarios:

Como se trata de fundar una Lonja y muchos no saben qué significa esa palabra, vamos á explicársela con la siguiente anécdota, rigurosamente histórica, que una señora acaba de referirnos. El 22 de junio se presentó un indígena en casa de la venerable señora doña D. A, que ademas de contar 76 años de edad, es católica-apostólica-romana-tradicionalista, y dice que el país se pierde exclusivamente por los masones y que ya no quedan mas que dos genuinos católicos en el país, que son ella y M. A. C.

Tuvo el indígena el raro honor de que la señora en persona respondiese á sus toques á la puerta, y á la pregunta de qué quiere contestó:

“Buenos días tenga sumeró mi señora. Vengo á ver si aquí es la Lonja; que quiero hacerme mason pa que me den mi racioncica de plata, que estoy probe y dicen que les dan algo á todos los que se vuelven masones.”

Repuesta, de su sorpresa, la señora le respondió que Dios se lo traía, y lo hizo desistir de su funesto propósito dándole un sermón y una limosna.

La idea de la Lonja está pues calando en todas las clases, pero en la forma de una Lonja de plata ó de tocino y con esa salsa de francmasonería que no podrá menos de suscitarle enemigos entre las personas piadosas. Los fundadores de la Lonja mercantil deben apresurarse á explicar sus intenciones.

¿CUÁL ES EL PESO QUE LLEVAN LAS DAMAS EN LA CABEZA?—Meditese que, una sola fábrica de Boston hace 50 toneladas (mil quintales) por mes, ó lo que es igual, 12 mil quintales por año, de horquillas ó ganchos de cabeza. Y añádase que solo la producción de alfileres en los Estados de la Union Americana, sin contar Inglaterra, Francia, Alemania, &c, monta á 2 millones de paquetes, de 3,360 alfileres cada paquete, ó sea un total de 6,720 millones de alfileres.....!!

Las mujeres, pues, son como el Atlas mitológico, que llevaba el mundo sobre sus hombros, y marchaba fresco.

¿LO QUE HACE LA INDUSTRIA HUMANA.—Los holandeses compraron á los indios la isla de Manhattan en el precio de..... 25 pesos!

En esa isla de Manhattan se construyó Nueva York. Eso hace la industria humana, trasforma un pedazo de tierra inculto, que vale 25 pesos, en la metrópoli del comercio del Nuevo Mundo, en una ciudad de las más ricas y populosas del orbe!

NUEVOS Y MEJORES SOCORROS PARA LIVINGSTONE.—Considerando algunas señoras que es incompleta la obra de Stanley, han formado en Paris una sociedad, á cuya cabeza está la noble condesa de Skenns, sueca de nacimiento, para ir ellas mismas al Africa, atravesar los desiertos, vencer las dificultades y peligros y socorrer provechosamente á Livingstone, el grande explorador de aquel continente.

EXCELENTE NOTICIA PARA LOS SOLTEROS.—En enero de 1872 se contaba en Alemania la población de este modo:

Total de habitantes..... 41.085,616. De estos eran: Varones..... 20.145,713 Hembras..... 20.998,060

De lo cual resulta que, solo en Alemania, viven 852,347 mujeres más que hombres.

Sin duda, es un consuelo para los que aun están solteros. La mies es grande!

LOS ULTIMOS QUE QUEDABAN.—Dos personas notables acaban de bajar á la tumba, y eran los únicos representantes de su época.—La condesa Ulrich de Beaugé, dama de honor que fué de Maria Antonieta, y que la acompañó cuando iba á ser ejecutada, y el conde de Segur, que estuvo con Napoleon I en Moscou, en 1812.—Segur vió las llamas del Kremlin, en aquel año, y sintió el frío del invierno de 1872.

LA ULTIMA MARAVILLA EN ZOOLOGIA.—no conocen todavía con fijeza cuanto con animal. Hace poco tiempo un murciélago, de los vampiros, se posó en el palo trinquete en medio del océano Pacífico, é invitó al ccares y dejarse chupar la sangre por él. El mal fué muerto de un tiro, y la diligencia del cadáver hizo constar que su cabeza se p un perro ratonero cuando acaba de ver un sus alas se asemejaban en tamaño y forma tre. Ha sido, según creemos, un descubrimiento nuevo en la linea de los murciélagos honda sensación no solo en la mente del c la de los naturalistas y demas aficionados á malitos. En los mismos mares declara un do de llegar de Nueva York haber visto del mar, flotando sobre las aguas por gran viendo islas por sus raices.

Pero este misterioso ofidiano siempre apdo en cuando, como el holandés fugitivo ó tasma del viejo almirante holandés, cuya fi ta continúan viendo los marineros por las Cabo de Buena Esperanza donde se hundió años, y su última reaparicion por consigui gran cosa del carácter de una sorpresa. más excitante es la historia atribuida á M. ber descubierto en los mares árticos miles dradas de elefantes helados, cada uno con el aire, todavía tiesa como una baqueta ó a misma actitud en que quedaron al trompet adioses á la zona ártica. Ignórase el núm los animales, y solo se sabe que están helz impercedero. Tenian pelo largo y erizada tan probablemente de morzas, pues por all na otra cosa bastante grande para nutrir ur de hace tiempo se están hallando á interc esos divertidos y graciosos paquidermos, estábamos preparados para recibir noticia miento sin extremado asombro ni positiv.

Mas hé aquí que nos viene ahora de regiones del estado de la Carolina del N pública norte-americana, noticia de un turno, de geografía y mecanismo compli persona alarmada traza débilmente el ebe diciendo que es del tamaño de un buey como los de un alce, cabeza y nuclena de caballo, ojos de pantera y una voz compu relinchos y rugidos.—Pudiera suceder que viniese de alguna persona que bebiese lic. y en este caso las proporciones y periles d receria a su excitada imaginacion un poc de lo que en realidad serian. Con la m lidades que le diviso, la bestia haria comp d de sus pies á cualquier pasajero y ser el triunfo de la mejor minagerie.

Una fiera de ese género vagando por la Carolina y dejando oír sus súbitos relinche despolbar el estado. Nos complacemos en que no tenga el animal órganos tan incon rificos como se le atribuyen; y segundo, modo se encontrará pronto la manera de y tranquilidad al terrorizado estado.

Se refiere por los naufragos del vapor todos los maridos que venian, prefirier con sus consortes á salvar su vida sola de que muchas de las señoras les pedian ellos.

(Laissez-moi et tâchez de vous sau impossible que vous nous sauviez tous; Oído á la caja..... Las mujeres que maridos nunca se mueren por ellas.

El Tradicionista

BOGOTA, 1.º DE JULIO DE

CONTRIBUCIONES HIST

Honoríficas á la Iglesia y prov la sociedad son las publicaciones, tivas y periódicas, sino volumine

por fin se detuvo largo tiempo ántes de resolverse á tomar el camino del lugar.

Dejando su punto de observacion entre las piedras donde habia permanecido por algunos minutos, Gabriel siguió su camino. ¿Seria su padre ese hombre á quien habia visto? Y si era él, ¿porqué no habia marchado rectamente al lugar á donde le llamaba un negocio urgente, sino que habia intentado por dos veces tomar una direccion opuesta, dirigiéndose á la mesa del mercader? ¿Habria querido realmente asegurarse haciendo desaparecer.....? Esta última observacion era demasiado horrible para que pudiese detenerse en ella. Gabriel la ahogó en su corazon y continuó su marcha, llegando por fin al gran monumento de los druidas sin encontrar á nadie. El sol se elevaba y las espesas nubes tempestuosas de la noche precedente se dirizian con rapidez al lado del Este. Las olas continuaban espumosas y agitadas, pero el viento se habia convertido en una fresca brisa.

Cuando Gabriel observó el aire vió la pro

tado hacia años por ningun ser vacilar, porque comprendia que tardo seria fatal á su resolucion pudo por entre las ramas y se a entrada baja, irregular, sombría, luego al hueco abierto bajo las pi

Latiale el corazon con tal casi le faltaba la respiracion, per fuerzo y se arrastró al fondo de l carbó con la mano la tierra y te que le hizo estremecer, algo que pero que agarró con fuerza á des voluntad, retrocediendo en seguit aire y luz.

¿Era un hueso humano lo que Nó—Habia sido engañado por su lo que habia tomado era un trozo Avergonzado de tal decepcion el leño para volver á entrar, cuan una idea.

Aunque débilmente alumbrada una ó dos grietas que daban ent

No. 190, pag. 880, Julio de 1873